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ATA 013/13 

                Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima terceira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de 
Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo quórum, a 
Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foram 
votadas e aprovadas por unanimidade as atas 011/13 e 012/13. Em seguida passou-se à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. 076/13- Enviando 
resposta ao Of. Prop. 011/13; Of. 082/13- Enviando resposta ao Of. Prop. 012/13. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Comad- Convidando para Plenária Regional. Caixa, Of. 
0462/13/GIDUR/PO-REDUR/PL- Crédito de recursos financeiros. EXPEDIDAS AO 
EXECUTIVO- Of. 018/13- Enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. 
019/13, ao Prefeito Municipal, solicitando que quando se tratar de contratação ou criação 
de cargos venham em projetos separados; Of. Leg. 015/13- Enviando Projeto de Lei 
016/13 aprovado em sessão passada; Of. Leg. 016/13- Enviando Projeto de Lei 017/13 
aprovado em sessão passada; Of. Leg. 017/13- Enviando Projeto de Lei 018/13 aprovado  
em sessão passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR 
ELOMAR (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em 
especial, à Deputada Estadual Zilá Breitenbach. Colocou que, apesar de ser vereador de 
3° mandato, não lembrava de ter um deputado ou deputada que houvesse assistido à 
uma sessão na Casa. Saudou, igualmente, os vereadores e assessoria de Mariana 
Pimentel. Parabenizou os organizadores dos jogos comunitários, referindo que o evento 
estava magnânimo. Parabenizou a Igreja Assembleia de Deus, relatando que no dia 
anterior esteve na Congregação da Invernada dos Abreus em um grande evento realizado 
por esta entidade, juntamente com o Pastor Paulo Terra que é Assessor do Deputado 
Estadual Maciel de Porto Alegre, que também estava presente no evento. Discorreu 
acerca da visita que tiveram na Casa Legislativa, do Delegado Pedro. Julga que esta foi 
de grande proveito para o Município, quando o delegado teve a oportunidade de trazer 
suas reivindicações. Enfatizou que a Casa também já está trabalhando nesse sentido, 
tendo algumas reuniões junto às autoridades superiores na busca de mais segurança 
para o Município. Considera que se deve dar o respaldo e incentivo necessário à Polícia 
Civil e Brigada Militar. Consignou que estava entrando com algumas proposições, 
indicação e pedido de informação. Estava colocando uma indicação ao Executivo no 
sentido de dar apoio à perfuração de poços artesianos do interior, haja vista existirem 
certas regiões que possuem uma necessidade imensa de água em períodos secos e 
sofrem  demasiadamente com a situação. Outrossim, estava juntamente encaminhando 
aos órgãos do Estado um apelo nesse sentido, que o Governo do Estado, por meio de 
suas secretarias viesse dar um apoio nessa área. Percebe que é uma deficiência que tem 
se alastrado no Município a cada ano e a questão vem piorando em algumas regiões. 
Frisou que estava iniciando este trabalho, contava com o apoio dos vereadores, 
Executivo, bem como do Governo do Estado. Expôs que estava colocando um pedido de 
informação na Casa: há alguns veículos no pátio da Prefeitura, que conforme uma 
reportagem que foi publicada no dia 26 de junho de 2012, esses veículos foram recebidos 
pelo Município da Receita Federal, contando 6 (seis) veículos e 1 (um) ônibus. Solicitava 
ao Executivo que informasse à Casa a real utilização dos referidos veículos no momento. 
É consciente que foi algo conquistado pelo Município e doado pela Receita de boa 
vontade. Relatou que tem visto esses veículos no pátio da Prefeitura e nem tem 



 

ATA013/13                                                                                                                                                       2 

 

conhecimento se estes têm se deslocado, pois não sabe a real situação destes, pois seria 
necessário que estivessem em atividade junto às comunidades. Usou a tribuna: 
VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, 
em especial, à Deputada Estadual Zilá e os edis de Mariana Pimentel e assessoria.  
Ressaltou que a vinda da Deputada era de grande valia para o Município de Barão do 
Triunfo. Agradeceu ao Delegado Pedro a disponibilidade em se fazer presente em reunião 
na Casa no presente dia. Relatou que estiveram debatendo com o Delegado sobre a 
Segurança Pública e a Deputada Zilá pôde fazer parte do debate, o que julgou 
importantíssimo e frutuoso. Expôs que estão lutando por melhorias na segurança pública 
do Município e já foram reuniões nesse sentido. Está sendo agendada a seguir uma visita 
ao gabinete do Secretário de Segurança do Estado, a comunidade está carente de 
segurança e nota que é algo perigosíssimo para o Município. Discorreu que receberão 
uma grande quantia de trabalhadores, quer que assim como comunidade, eles também se 
sintam seguros. Parabenizou a equipe da Emater, equipe da comunidade do Arroio 
Grande, pela bela organização dos jogos rurais. Demonstrou felicidade em participar dos 
jogos e pelo fato de sua associação, Carlos Gomes, conseguir alcançar o 1° lugar na 
classificação geral. Enfatizou que é um título inédito para eles, porém sabe que o mais 
importante de se ganhar ou perder é a participação, é o cooperativismo e a união do 
interior. Consignou que os jogos ocorrem há 12 (doze) anos, unem as associações 
comunitárias, destacando que das 12 (doze) associações em atividade, houve 10 (dez) 
participantes. Parabenizou a comunidade da Capela São Pedro Boca do Campo, na qual 
não pôde se fazer presente, porém foi informado que a festa foi um sucesso. Comentou 
que há dias estavam vendo a questão da roçadeira da Prefeitura, colocando que a partir 
do presente dia começaram a fazer o trabalho de roçadas. Relatou que estava colocando 
um pedido de providência, queria comentar que aquela começou a trabalhar no presente 
dia e seria de grande valia para a comunidade e para as estradas que estão reclamando 
do brejo e da capoeira que estão aumentando na beira da estrada. Incluiu uma indicação 
de pedido público, relativa à praça municipal, a fim de que se implantassem corrimões nas 
escadas, sobretudo, para aqueles que têm mais dificuldade de locomoção e para as 
crianças que transitam bastante pela praça. Salientou, igualmente, a importância dessa 
obra no quesito segurança na Festa da Uva. Usou a tribuna: VEREADOR NERCIO 
(PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, à 
Deputada Estadual Zilá e aos edis de Mariana Pimentel. Parabenizou Ismael pelo almoço 
oferecido para recepcionar o Major Luciano, que pediu a aposentadoria dele e visitou a 
cidade, pois está prestigiando os municípios que comandou e está passando o comando 
dele para o Major Romano. Sua visita tinha como escopo agradecer os integrantes da 
Brigada Militar, que o ajudaram nesse sentido. O Vereador deixou os parabéns a sua 
esposa Mara pela passagem do aniversário, agradecendo-lhe pelos 23 (vinte e três) anos 
que estão juntos. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Declarou que não iria citar os nomes dos presentes, 
mas pelas dificuldades de saúde que passou há pouco tempo queria fazer um 
cumprimento especial a Ilvo, desejando-lhe que a cada dia que passasse obtivesse 
melhora na sua saúde, mantendo a amizade e representação que tem no Município. 
Saudou a comitiva de Mariana Pimentel que os honrava na ocasião com a presença dos 
vereadores, em especial, ao Vereador Gabriel que é do PTB, Vereador Edi. Desejou que 
os edis continuassem os visitando, pois considera algo importante essa integração de 
Câmaras dos municípios fazendo visitas quando fosse possível e também à Deputada 
Zilá que os honrava com a sua presença. Comentou que na Casa alguns vereadores 
como ele já tem alguns mandatos, todavia, sempre tem muito a aprender e quando vem 
uma pessoa experiente parece que até os contagia de uma forma positiva para que 
continuem trabalhando de uma maneira séria e de cabeça erguida em prol do Município e 
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do Estado, visto que o Vereador é um elo de comunicação da sua comunidade até o 
Executivo e do seu Município até o nível estadual e de tempos em tempos vai a Brasília 
buscar recursos para o Município. Afirmou que é um mensageiro municipal, assim com os 
deputados estaduais são mensageiros a nível estadual, buscando recursos para o 
Estado. Felicitou a Comunidade da Capela Sagrado Coração de Jesus, pela realização 
dos Jogos Comunitários que ocorrem há vários anos no Município. Destacou que o fato 
mostra que as administrações estão voltadas de uma maneira a integrar as comunidades. 
Pôde perceber que não mais existem discriminações por localidade. Relatou que as 
administrações, desde que se iniciaram o Município, vêm procurando agir dessa forma, de 
fazer as pessoas entenderem que chegar na sede do Município e falar com o prefeito ou 
secretariado não é mais algo que gera temor. Comentou que dessa forma a Empresa 
Brasileira de Extensão Rural (Emater) vem organizando esses eventos que deixam as 
comunidades com toda a sua humildade, o que os deixam contentes de serem lembrados 
e terem a oportunidade de participar. Considerou a organização do evento magistral, uma 
comunidade progressista, uma das comunidades mais produtoras do Município, não 
discriminando os demais, mas dá bem para se notar e conversando com as pessoas da 
comunidade que existe uma tendência focada no progresso na localidade. Registrou que 
vai a esses eventos e sempre aprende algo falando com os componentes da comunidade, 
por estes motivo deixava os parabéns aos componentes da Emater, que vem 
desempenhando um grande trabalho no Município, pois quando existe boa vontade, 
parece-lhe que vão se abrindo horizontes no progresso do Município. Comunicou aos 
religiosos de uma forma católica no Município, que passou a ocorrer reuniões nas 
capelas, relatando que teve início um grande evento religioso na Capela Santa Rosa de 
Lima, que tem recebido grupos de orações de outras comunidades como Guaíba, São 
Jerônimo e Butiá. Julga que é uma forma de as pessoas se manifestarem religiosamente, 
uma vez que hoje existem muitas religiões. Destacou que sempre é preciso olhar de uma 
forma muito respeitosa todas as tendências religiosas, não querendo dizer que a católica 
é melhor ou pior do qualquer outra. Considera que todas são boas, Deus é um só, o que 
vale é o sentimento, o coração, e que sempre se caminhe para o lado bom, com espírito 
em dia e de uma forma bem solidária em todos os sentidos. Contudo, apesar do grande 
evento, devido a não ter caseiro, não pôde se fazer presente, haja vista a segurança 
duvidosa em que se encontra atualmente o Município. Afirmou que não se pode deixar a 
propriedade sozinha, pois ao retornar arrisca-se a arcar com muitos prejuízos. Entretanto, 
sabe que foi bem representado pela sua esposa e sua neta, que podia dizer que são 
católicas praticantes e que é algo que o orgulha. Expôs que tem comentado muito a 
respeito disso, que quem pratica seja qual for a religião, está se aproximando de Deus e 
ainda que esteja procedendo dessa forma, a pessoa não será perfeita nunca, porém 
estará se aproximando de Deus. Crê firmemente que estão no caminho certo. Julga que é 
uma maneira de se absorver muitas coisas que podem destruir uma pessoa, uma família, 
por isso deixa sempre uma mensagem: antes de tomar qualquer atitude, que se pensasse 
no mínimo duas vezes ou mais, se voltasse para Deus que assim poderia deixar de 
cometer um grande delito, na maioria dos casos, contra si mesmo. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes, em especial, à Deputada Estadual Zilá. Relatou 
nunca tinha visto uma deputada na Casa assistindo a uma sessão. Agradeceu e 
parabenizar o Vereador Diogo, visto que agora a Casa tem um vereador que faz parte do 
Diretório Estadual do PSDB. Destacou que ter um vereador de um Município pequeno 
fazendo parte de um Diretório Estadual é uma honra. Saudou o edis de Mariana Pimentel 
e assessoria que se faziam presentes, expondo que, quando fosse possível gostariam de 
visitá-los. Cumprimentou também, em especial, a Ilvo que passou por um grave problema 
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de saúde, porém agora estava melhor. Comentou sobre o curso da Delegação das 
Prefeituras Municipais (DPM) que fizeram, ele e os Vereadores Nercio, Tiago, Presidenta 
Laureni e o Assessor Jurídico Norberto. Relatou que aprenderam sobre vários temas que 
são questionados diariamente na rua sobre a Prefeitura, por isso considerou de bom 
proveito o curso. Agradeceu a presença do Delegado Pedro, do Inspetor Aroldo da Polícia 
Civil, Brigada Militar, Prefeito, Vice-Prefeito. Parabenizou Sherek, a esposa do Vereador 
Nercio, Mara, o Comandante Brandão pela passagem dos respectivos aniversários e pela 
passagem do aniversário do primeiro ano de vida de Morramedi. Parabenizou ainda o 
Vereador Elomar que faria aniversário no dia 1º maio, desejando-lhe muito êxito. 
Parabenizou a festa da Capela São Pedro da Boca do Campo pela excelente festa. 
Lembrou que houve também Rodeio de Vaca Mecânica no Flavinho, estava magnífico. 
Parabenizou a todas as sogras, pois no domingo foi o Dia da Sogra, expondo que a sua é 
o mesmo que fosse sua mãe, gosta muito dela, apesar de o costume não ser esse. 
Lembrou que também foi o Dia da Educação. Pediu desculpas à equipe do Conselho de 
Desenvolvimento Rural e de Política Agrícola, Coderpa, posto que não pôde se fazer 
presente nos Jogos Comunitários. Explanou que há várias semanas vinha falando na 
Casa sobre a obrigatoriedade constitucional da Revisão Geral Anual da Remuneração 
dos Servidores Públicos, consoante Art. 37 da Constituição Federal. Relatou que vem 
falando, tem ido pessoalmente conversar com o Prefeito, os funcionários estão cobrando 
bastante dele de que os vereadores não estão tomando posição. Afirmou que na semana 
seguinte se não chegasse nenhum projeto relativo ao assunto, faria um pedido de 
informação por escrito, porque sabe que isso é lei, e já faz tempo que os funcionários não 
ganham aumento, vem só com a revisão, e este ano nem a revisão não houve. 
Agradeceu a presença da comunidade. VEREADOR DIOGO (PSDB)- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, a ilustre visita da Deputada 
Estadual Zilá Breitenbach, lhe cumprimentava e parabenizava pela visita à Casa e ao 
Município. Comentou que era um honra recebê-la e que viesse mais vezes visitá-los, que 
aquela fosse apenas a primeira visita. Afirmou que a Deputada é parceira em todas as 
causas em prol da comunidade e do Município. Cumprimentou os vereadores do 
Município vizinho Mariana Pimentel, os Vereadores Gabriel Bolzan, Edi e assessoria. 
Comentou que se fez presente no dia 27 de abril nos Jogos Comunitários do Município. 
Ocorreram na associação do Arroio Grande, sendo que estes jogos são o início dos 
trabalhos que dão início à Festa do Agricultor, que é uma festa tradicional, uma festa que 
vem durante anos integrando a comunidade. Ponderou que nesses jogos é 
importantíssima a participação das associações, pois integram os munícipes de uma 
forma saudável e positiva no esporte. Cumprimentou a associação campeã da Linha 
Nova, do Vereador Marcos, foram contemplados com 10 (dez) horas de serviço de 
retroescavadeira. Agradeceu à Emater, que deu todo o apoio à associação organizadora. 
Agradeceu a presença do Delegado Pedro, que veio junto à Brigada Militar na Câmara de 
Vereadores e ao Executivo, buscar uma solução para os problemas que já vêm sendo 
discutidos a algum tempo na Casa: o problema da segurança pública no Município. 
Explanou que iniciaram um trabalho de buscar junto aos órgãos competentes uma 
providência para este problema. Declarou que o delegado saiu dali contente, buscarão 
melhoras na medida do possível. Referiu que colocou uma indicação na Casa, que em 
todos os espaços públicos do Município, sendo eles a própria Prefeitura, praça, escola, 
fosse instalado acesso aos deficientes físicos. Expôs que sua indicação era baseada na 
Lei Federal 10.098 de 19 de dezembro de 2000, que estabelece normas gerais e critérios 
básicos para a promoção da acessibilidade para as pessoas portadoras de deficiência ou 
com mobilidade reduzida, mediante a supressão de barreiras e obstáculos no espaço 
público, no mobiliário público, na construção de edifícios e nos meios de transporte e 
comunicação. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e 
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aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 031/13 DO 
VEREADOR MARCOS- que sejam colocados corrimões nas escadarias e ao redor da 
Praça Central e nas encostas de morros. Justificativa: Nossa bela praça localiza-se em 
um lugar em destaque em relação à cidade, possuindo escadarias relativamente altas, 
assim como alguns muros, barrancos e meio fios à certa altura. Temos grande circulação 
de idosos e crianças na referida praça, haja vista a proximidade do Posto de Saúde e da 
Escola, sendo estes os locais que possuem maior risco de queda. Há ainda o caso de 
deficientes físicos ou pessoas enfermas que também têm dificuldade de locomoção. A 
medida ocasionaria, além do embelezamento, proteção, sobretudo nos dias de festa, em 
que há aglomerado de pessoas. Podemos citar que já há no Município a inclusão destes 
com grande sucesso no caso de comércios locais que tem utilizado corrimões, assim 
como a Igreja Matriz. INDICAÇÃO 032/13 DA PRESIDENTE LAURENI- que seja 
providenciada na Rua Ten. Cel. Juca Tavares, próximo aos banheiros públicos da praça 
central, a criação de perímetro que delimite estacionamento exclusivo dos transportes 
escolares, com placa indicativa e meio fio que delimite o trecho. Justificativa: Somos 
sabedores que em horário escolar o trecho citado é muito usado pelos transportes 
escolares. A criação deste impediria o estacionamento de veículos diversos no referido 
perímetro no período letivo, nos dias e horários em que houvesse aulas. Não havendo 
proibições em dias diversos, tais como finais de semana. INDICAÇÃO 033/13 DA 
PRESIDENTE LAURENI- que seja estudada a possibilidade de colocação de monitores 
de informática nas escolas do interior do Município. INDICAÇÃO 034/13 DE AUTORIA 
DO VEREADOR ELOMAR SUBSCRITA POR TODOS OS VEREADORES- que seja 
estudada a possibilidade de rever o convênio com a Associação dos Universitários e, se 
possível, sejam incrementados recursos financeiros ou outras formas de incentivo a esta 
entidade. Justificativa: Conhecendo a realidade da situação que hoje se encontra a 
entidade citada, que para nosso orgulho possui setenta Universitários residentes em 
nosso Município, cursando Faculdade a Nível Superior, com seus recursos próprios, 
elaborou-se esta solicitação. O Município tem contribuído para o transporte, porém o valor 
a ser complementado não está sendo tão acessível para os alunos, que já arcam com o 
pagamento de suas faculdades. O incremento solicitado seria uma justa valorização aos 
esforços de nossos Universitários. INDICAÇÃO 035/13 DO VEREADOR RODRIGO- que 
por meio da Corsan, estude a viabilidade técnica de possibilitar a chegada de água da 
companhia às residências situadas na Rua Ten. Cel. Juca Tavares, no trecho do cerro 
que vai para a antena telefônica. Justificativa: Há muitos moradores no trecho citado que 
necessitam de água tratada, todavia, por motivos técnicos, até o momento, não houve 
essa disponibilização. Destaco que há um comércio nessa localidade, contudo, há 
inexistência do recebimento de água tratada, o que é uma questão essencial à vida do ser 
humano. INDICAÇÃO 036/13 DO VEREADOR DIOGO- que seja providenciada a criação 
de rampas de acessibilidade nos locais necessários na Praça Central, bem como na 
Prefeitura Municipal, Secretarias Municipais e Escolas Municipais. Justificativa: É um 
dever do Poder Público proporcionar acessibilidade às pessoas com algum tipo de 
deficiência especial de acordo com a Lei Federal n° 10.098, de 19 de dezembro de 2000, 
que estabelece normas gerais e critérios básicos para a promoção da acessibilidade das 
pessoas portadoras de deficiência ou com mobilidade reduzida, e dá outras providências. 
Sabemos que o Município está em crescimento e este deve ocorrer em todos os sentidos. 
A implantação das referidas rampas, além do grande benefício que geraria à comunidade, 
daria início à política de acessibilidade no Município, buscando desde já, dentro da 
realidade municipal, uma futura adequação da Lei Municipal à Lei Federal. INDICAÇÃO 
037/13 DO VEREADOR ELOMAR- que seja dado apoio no sentido de investimentos e 
suporte quando for executada a perfuração de poços artesianos, implantação de 
reservatórios e distribuição de rede de água aos moradores necessitados no Município. 

http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/lei%2010.098-2000?OpenDocument
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Justificativa: É lamentável e de conhecimento geral a situação crítica de falta de água que 
algumas regiões enfrentam na época de tempo seco, sobretudo, no período do verão. 
Enfatizo que a não resolução do problema até o momento tem causado grande sofrimento 
a nossa população. É justo que o agricultor baronense, que batalha dia a dia, tenha ao 
menos o direito à água, fonte de vida e trabalho para que qualquer agricultor consiga 
obter rendimentos em sua propriedade e uma melhor qualidade de vida. Percebo que as 
regiãos que se encontram com maior dificuldade nesse sentido são: Zona dos Pachecos, 
nas proximidades da Escola Municipal Mal. Deodoro da Fonseca; Esquina Democrática e 
imediações; Boca do Campo e imediações; Linha Capitão Garcia, região da Certaja; 
Cerro dos Abreus, nas imediações das residências do Sr. Nazio e Sr. Celomar e 
Morrinhos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 054/13 DO VEREADOR MARCOS- que sejam 
providenciadas roçadas na estrada que passa pela propriedade ao Sr. Olavo Holtz, Sr. 
Felipe Franskoviaki, na localidade de Linha Arroio Grande. Justificativa: Pela estrada já 
ser secundaria, é um pouco estreita e ainda fica menor por estar sendo invadida pelo 
mato. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 055/13 DO VEREADOR NERCIO- que seja estudada 
a possibilidade de colocação de zeladores nas escolas Municipais, em especial nas que 
possuem maior quantidade de alunos: Escola Marechal Deodoro da Fonseca, Escola 
Egídio Vieira da Silva e Escola D. Pedro II. Justificativa: Um Zelador seria ideal e 
necessário para limpeza, conservação e a boa ordem da área escolar, bem como 
comprovadamente diminuiria o vandalismo, evitaria a violência e a depredação no 
ambiente colegial. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 056/13 DO VEREADOR NERCIO- que 
seja providenciada a construção de bueiro em frente à casa do Sr. Moso. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO 012/13 DO VEREADOR ELOMAR- que informe ao Legislativo Municipal, 
em relatório descritivo: A situação dos veículos recebidos como forma de doação pela 
Receita Federal ao Município no mês de junho de 2012. Em quais secretarias estão 
lotados os veículos, se caso estiverem. Parecer com resultado satisfatório ou insatisfatório 
da referida doação recebida pelo Executivo; O que o Executivo fez, está fazendo, ou 
pretende fazer com estes veículos; Previsão de data para utilização ou outra possível 
destinação que, porventura, venha a ser feita com estes veículos. Segue a lista dos 
veículos em questão: Fiat Stilo 2006; Chevrolet Vectra 1997; Ford Versailles 1994; 
Chevrolet Corsa Classic 2006; Volkswagen Golf 1997; Chevrolet Montana 2003; Ônibus 
Scania 1988. Foi ainda votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI 021/13- 
Abre Crédito Especial – anulação de dotação no Orçamento de 2013 do tipo alteração 
especial. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, à Deputada Zilá que se faz 
presente na sessão, seus assessores, para nós é uma honra ter a senhora assistindo à 
nossa sessão, pela primeira vez uma deputada assistindo à sessão nessa legislatura. 
Agradeceu ao Delegado Pedro que se fez presente em reunião no presente dia, Prefeito e 
todos que se fizeram presentes, referindo que também é parceiro na busca de mais 
segurança para o Município. Saudou os vereadores de Mariana Pimentel e assessoria. 
Parabenizou a Emater e as associações que participaram, em especial a associação do 
Arroio Grande. Deixou os parabéns a associação do Vereador Marcos que conseguiu o 1º 
lugar na classificação geral, também Mato da Justa, que ficou em 2º lugar, e a todas que 
participaram. Relatou que é um evento que já tem 12 (doze) anos e cada vez está 
crescendo mais. Parabenizou o Presidente da Capela São Pedro Boca do Campo, em 
nome do Senhor Remi, sua esposa e os festeiros, toda a comunidade que colaborou com 
a grande festa ocorrida. Declarou que é uma satisfação estar presente nas festas de 
comunidade em geral. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Colocou que, no domingo, teve a honra de estar na Câmara Municipal 
de Porto Alegre, na Convenção Estadual do PSDB. Na cerimônia participou junto à Mesa 
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da Juventude, quando Michele Petri, foi eleita por chapa em consenso, novamente 
presidente da Juventude do Partido. Relatou que ela já estava há 2 (dois) anos na 
presidência e assumiu por mais 2 anos. Discutiram vários assuntos a respeito da 
juventude, com ideias políticas para o futuro, foi magnífico e um grande aprendizado e 
oportunidade que teve. Relatou que na presidência estadual concorreu junto ao Deputado 
Estadual Edilson Troca, já na presidência do partido, contra o Deputado Federal Nelson 
Marchesan Júnior, que concorria pela chapa 2. Expôs que o Deputado Adilson Troca 
concorria pela chapa 1, sendo que a Deputada Zilá também fazia presente na chapa de 
demais deputados também, sendo que o único que não se fazia presente nessa chapa 1 
era o Deputado Pedro Pereira, que estava na chapa 2. Enfatizou que foi uma eleição 
bastante disputada, quando por 52% (cinquenta e dois por cento) dos votos dos 
delegados, das pessoas que votavam, a chapa 1 venceu, onde o Deputado Estadual 
Adilson Troca assumiria a Presidência Estadual do Partido. Manifestou que para ele foi 
uma honra, foi indicado a fazer parte da chapa 1, venceram, e foi indicado como delegado 
nacional. Discorreu que é uma satisfação poder se fazer presente nesses eventos e a só 
tem a aprender em termos de política. Consegue compartilhar com figuras excelentes, 
pessoas em que se espelha no dia a dia para continuar nessa caminhada. Não obstante, 
só tinha a agradecer aos demais a participação dos que foram os assistir, reforçando o 
agradecimento da presença da Deputada Zilá na  sessão. VEREADOR ILO, Líder do 
PMDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, a 
Deputada Zilá. Expôs à Deputada que é Vereador do 5º mandato, todavia, ainda não tinha 
visto uma deputada na Casa. Saudou, igualmente, os vereadores de Mariana Pimentel, 
em especial, ao colega de partido Vereador Edi. Declarou que quando a Casa Legislativa 
baronense tiver disponibilidade também pretende os visitar. Parabenizou a comunidade 
da Capela São Pedro da Boca do Campo, em nome do Presidente Senhor Remi e sua 
esposa, pela grande festa de domingo. Deixou suas escusas aos organizadores dos jogos 
comunitários e associações por não poder ter participado, haja vista ter comparecido ao 
velório de um amigo, Olavo de Souza Ibri. Cedeu um minuto: VEREADOR ELOMAR, 
PMDB- Parabenizou o Vereador Diogo pela posse, juntamente à Estadual. Percebe que o 
PSDB teve uma grande conquista nessa chapa fazendo presença nobre Vereador 
baronense Diogo. Desejou-lhe sucesso junto ao seu partido no Estado do Rio Grande do 
Sul. Desculpou-se por não ter saudado anteriormente o Ex-Vereador Paulo Fernando de 
Souza. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes, em especial, o Ex-Vereador Paulo Fernando, destacando que foi uma 
displicência dele não tê-lo cumprimentado, seu ex-colega, vizinho e grande amigo. Referiu 
que estiveram juntos em várias caminhadas e isso para ele foi uma honra, terem 
compartilhado com as conquistas que tiveram lado a lado na Casa, mesmo sendo de 
partidos diferentes. No entanto, sempre expressa que quem tem que trabalhar são as 
pessoas que levam o nome do partido, pois este em determinados momentos fica isolado 
da ação pessoal que o Vereador, Deputado ou Senador tem para agir no Município. 
Agradeceu a funcionária Estefânia que esteve presente no sábado. Relatou deu-lhes uma 
cobertura na formação do Diretório Municipal do PTB, com a convenção, quando 
continuou Adilson na Presidência e a diretoria pôde, com o recebimento de novos filiados 
formaram um diretório municipal. Relatou que a referida funcionária esteve trabalhando 
até o meio dia, se disponibilizou e agradecia a boa vontade desta. Ressaltou que sempre 
tem dito que os funcionários que os assessoram a Casa, têm uma grande eficiência, 
começando pelo Assessor Jurídico, Estefânia, Solange, Cesar e Ionice que faz o trabalho 
de limpeza. Considera importantíssima essa disponibilidade dos funcionários. Queria 
expôs acerca do PTB, que o partido há 5 ou 6 ( cinco ou seis) anos atrás quase não era 
lembrado como partido. Possuía uma direção provisória e para eleição, sem ser a que 
passou, mas a outra, houve a possibilidade de colocar dois candidatos e tiveram a grande 
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oportunidade de reacender o partido. Expôs que hoje na 2º eleição, quando puderam pôr 
candidatos a concorrer, conseguiram eleger 3 (três) vereadores. Declarou que estão 
trabalhando firme em prol do Município, pensando em crescer, mas o partido maior é o 
Município de Barão do Triunfo. Frisou que hoje o PTB está em grande união, entre os 
partidários, filiados e o Município de Barão do Triunfo e lutarão para que haja um 
crescimento paralelo, entre partidos e Município. Usou a palavra: PRESIDENTA 
LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Explanou que foram ao curso da DPM 
nos dias 23 e 24, no Hotel Plaza, quando participaram de um curso magnífico, ela os 
Vereadores Nercio, Rodrigo e Tiago e o Assessor Jurídico Norberto. O tema do curso era: 
“Desafios e perspectivas para o primeiro ano de mandato”. Nesse foi discutido acerca do 
gerenciamento das relações entre Executivo e Legislativo, nepotismo, piso do magistério, 
prestação de contas, licitações e contratos. Declarou que no próximo curso de 
importância que houver, os outros vereadores participarão, visto que os edis não devem 
se ausentar todos ao mesmo do Município. Comentou que esteve na residência de Ismael 
a convite dele, Presidente do Consepro. Relatou que no mesmo dia em que fez a visita 
convidou a Casa, não teve como comunicar aos outros vereadores. Na ocasião estavam 
presentes os Vereadores Diogo e Nercio, Major Luciano, que está buscando a 
aposentadoria por tempo de trabalho e veio ao Município comunicar e agradecer a 
parceria o trabalho junto à Brigada Militar, Consepro e comunidade. Enfatizou que o Major 
é uma pessoa que passa uma boa mensagem, sempre procurou proximidade entre as 
pessoas e a Brigada Militar. Colocou que isso é um trabalho muito importante para que 
não se veja a Brigada Militar de uma maneira diferente e não como tem se visto por 
longos anos. Comentou que no dia 27 de abril houve os jogos comunitários, com a 
parceria da Emater, Prefeitura e Secretaria de Desporto e Turismo, foi na comunidade do 
Arroio Grande, um evento de grande porte. Percebeu que vieram pessoas de todo o 
Município e pelo Coderpa que foi um dos órgãos que fez o evento. Expressou que notou 
houve aqueles que não levaram medalhas nos jogos, contudo o importante foi a grande 
participação e integração das associações. Considera que maravilhoso ver as pessoas 
jogando, brincando, não havendo imprevistos negativos, é um evento de grande porte 
para o Município. Explanou que no dia 27 de março ocorreu na Casa a convenção do 
partido PTB, antes era simplesmente uma comissão, porém hoje agora tem um Diretório 
Municipal feito por votação, sendo o Presidente Adilson Kologeski. Parabenizou o 
Vereador Diogo, um Jovem integrante do PSDB, hoje já participando da Estadual. 
Desejou-lhe que as suas ideias tivesse êxito e fossem de grande valia para o partido. 
Agradeceu à comunidade da Capela São Pedro da Boca do Campo, lembrando o fato que 
as pessoas se doam trabalhando uma semana para que o evento aconteça, se doam sem 
ganhar nada, simplesmente para angariar fundos para a comunidade, o que considera 
louvável. Referiu que ela, Vereadora Laureni, participa das festas, porém, às vezes, não 
consegue estar presente em todas, Agradeceu o Delegado Pedro, o Inspetor Aroldo, 
Prefeito, Vice-Prefeito e aos vereadores que participaram juntamente com a Brigada 
Militar de reunião na Casa. Destacou que ninguém trabalha sozinho, temos é preciso 
buscar parcerias, somar junto ao povo, reivindicar visto que é preciso se prevenir para 
que nada de mal aconteça. Considera que é um grande interesse de todos os vereadores 
procurar a melhora da segurança no Município, pois nunca se sabe o dia de amanhã. É 
uma grande busca e esta o Delegado Pedro reforçou que é preciso prosseguir. Existem 
todas as condições para ir adiante e também buscar ajuda com os deputados. Colocou 
que recebeu a visita de 2 (dois) jovens na Casa, Yasmim e outro rapaz, entrevistaram a 
ela e ao Vereador Nercio, estão fazendo o Programa Nacional de Acesso ao Ensino 
Técnico e Emprego (Pronatec). Julgou muito importante a visita na Casa com este intuito. 
Expôs que a Câmara está disposta a conceder entrevistas, como qualquer vereador, 
considera de grande valia essa busca dela, já que está estudando, o que puderem lhe 
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informar, assim. Mencionou ter visto a matéria dela no facebook, agradecendo o Prefeito 
também, torcem pelo futuro deles. Comentou que no dia 1º de maio o Vereador Elomar 
estaria de aniversário, desejando-lhe felicidades. Solicitou a palavra e lhe foi 
concedida: VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Convidou para a grande festa que 
ocorreria na Capela São Miguel no domingo. Afirmou que é presidente da diretoria, 
referindo que para eles da diretoria é uma satisfação muito grande se puderem contar 
com a presença de todos. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR 
NERCIO, PTB- Parabenizou Yasmim pela iniciativa nessa caminhada de entrevistar o 
Legislativo e o Executivo, dizendo-lhe que é de pessoas assim que se precisa no 
Município, pois são o futuro de Barão do Triunfo. Retomou a palavra: PRESIDENTA 
LAURENI- Comentou que logo após a sessão passariam a palavra aos vereadores de 
Mariana Pimentel e à Deputada Estadual Zilá. Deixou dito à Deputada que no Brasil as 
pessoas não acreditam mais em discursos, mas sim no que elas fazem. Manifestou que a 
deputada estar presente era de grande valia para eles, fazendo tal comentário em sentido 
de espírito de equipe, que é um anseio da Casa Legislativa baronense. Colocou a Casa à 
disposição dos deputados que sempre desejassem visitá-la. Nada mais havendo a tratar, 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 
06 de maio de 2013, na mesma hora e local.  

 

 
     Sala de Sessões, 29 de abril de 2013. 
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